

# Implication des Media Communautaires dans la Politique de la Formation des Enseignants au Togo

Tchassama Ati-Mola\*

*École Normale Supérieure (ENS) d'Atakpamé, Togo*

Reçu le 26 juin 2019

Relu et modifié le 15 juillet 2019. Accepté le 30 juillet 2019

**Résumé** : Le présent travail vise à analyser l'implication des médias communautaires dans la politique de la formation des enseignants au Togo. Une stratégie de formation initiale et continue faisant appel à des ressources disponibles telles que les médias communautaires contribuerait à assurer la formation initiale, continue et permanente des enseignants et par conséquent améliorerait la qualité de l'enseignement. Pour vérifier cette hypothèse, nous avons procédé à des études de cas et à des entretiens semi-dirigés avec 25 formateurs de formateurs des 7 écoles de formation des enseignants et 45 enseignants consentants des écoles. Il ressort des résultats que les radios et les télévisions communautaires contribuent à l'amélioration de la qualité de formation des enseignants. Cependant, ces médias ne sont pas formellement intégrés dans cette politique de la formation.

**Mots-clés** : Médias communautaires, politique de la formation, formation continue, formation permanente.

# Community Media Involvement in Teacher Education Policy in Togo

Tchassama Ati-Mola\*

*École Normale Supérieure (ENS) d'Atakpamé, Togo*

Received 26 June 2019

Revised 15 July 2019. Accepted 30 July 2019

**Abstract** : This paper aims to analyze the involvement of community media in teacher education policy in Togo. An initial and continuing training strategy using available resources such as community media would help to ensure ongoing and continuous teacher training and thus improve the quality of teaching. To test this hypothesis, we conducted case studies and a semi-structured interview with 25 trainers of trainers from 7 teacher training schools and 45 willing school teachers. The results show that community radio and television contribute to improve the quality of teacher training. However, these media are not formally integrated into this training policy.

**Keywords** : Community Media, Training Policy, Continuing Education, Continuing Education.

---

\* Corresponding author.

E-mail : atimola1111@ yahoo.fr



